
ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72


ГОСТ  17764-72, Кольца резьбовые с укороченным профилем резьбы диаметром от 2 до 100 мм. Конструкция и основные размеры
Threaded ring-gauges with incomplete form of thread of diameters from 2 to 100 mm. Design and basic dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72
http://gostexpert.ru/gost/gost-17764-72

